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1. Relazioni sul lavoro e sulle proposte delle commissioni di studio. Valutazioni. 
2. Dimissioni del collega Giuseppe Deodato dalla carica di tesoriere ANM. 

Accettazione e nomina nuovo tesoriere. 
3. Realizzazione di progetti che favoriscano il dialogo strutturale e sistematico 

con le altre componenti del mondo giustizia, al fine di migliorare il servizio ai 
cittadini. 

4. Regime di pubblicità dei verbali e dei provvedimenti del Cdc in tema di 
violazioni del codice etico e in genere endo-disciplinari. Parere del Garante 
della privacy.  

5. Richiesta del socio aggregato, dott. R. Russo, di accesso agli atti del Collegio 
dei Probiviri (provvedimenti di archiviazione nei procedimenti per le cd. chat 
Palamara). 

6. Richiesta del socio, dott.ssa L. Savoia, di accesso agli atti (proposta del Collegio 
dei probiviri e verbale di seduta del Cdc) del procedimento disciplinare n. 
4/2021 definito nella seduta del Cdc del 5-6 febbraio 2022. 

7. Resoconto semestrale giugno 2022 attività Collegio dei Probiviri. 
8. Rapporti tra accettazioni delle dimissioni del socio e procedimento endo-

disciplinare. 
9. Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione e di proscioglimento 

da altri addebiti nel procedimento n. 1/2021. 
10. Proposta del Collegio dei probiviri di proscioglimento nel procedimento n. 

61/2021.  
11. Proposta del Collegio dei probiviri di proscioglimento nel procedimento n. 

63/2021. 
12. Proposta del Collegio dei probiviri di proscioglimento nel procedimento n. 

12/2022. 
13. Dimissione di un socio. Comunicazione Ges Emilia-Romagna. Determinazioni ex 

art. 7, co. 3, Statuto.  
13.bis Proposta del Collegio dei probiviri di proscioglimento nel procedimento n. 

75/2021. 
13.ter Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione nel procedimento 

n. 09/2021. 
13.quater Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione nel 

procedimento n. 56/2021. 
13.quinquies Dimissioni di soci. Richiesta informazioni Ges Napoli e comunicazione 

Ges Reggio Calabria. Determinazioni ex art. 7, co. 3, Statuto. 
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13.sexies Dimissione socio. Comunicazione Ges Lecce. Determinazioni ex art. 7, co. 
3, Statuto. 

13.septies Organizzazione di un convegno da parte dell’Anm nazionale, con la 
partecipazione dell’Accademia e dell’Avvocatura, sulle diverse visioni della 
giurisdizione e della interpretazione nell’ambito dell’associazionismo 
giudiziario. 

13.octies Iniziative volte ad incentivare la partecipazione dei giovani magistrati alla 
vita associativa e alle attività e iniziative dell’Anm. 

13.nonies Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione nel 
procedimento n. 53/2021. 

13.decies Proposta del Collegio dei probiviri di irrogazione sanzione nel 
procedimento n. 01/2022. 

13.undecies Dimissione socio. Comunicazione Ges Potenza. Determinazioni ex art. 
7, co. 3, Statuto. 

13.duodecies Proposta del Collegio dei probiviri di proscioglimento nel 
procedimento n. 14/2022. 

14. Varie ed eventuali. 
 

Alle ore 10.35 si inizia la seduta. 
Assume il ruolo di Presidente della seduta Rocco Maruotti  
Assume il ruolo di Segretario della seduta Pierpaolo Filippelli 
 
Per il CDC sono presenti: 
1. ALBANO Silvia 
2. ARBORE Angela detta Lilli  
3. BERNARDO Cecilia  
4. CANEVINI Elisabetta  
5. CARUNCHIO Cristina 
6. CASCIARO Salvatore 
7. CASTIGLIA Giuliano  
8. CELLI Stefano 
9. CERVO Paola  
10. EBNER Giacomo 
11. FEDERICI Italo 
12. FILIPPELLI Pierpaolo 
13. GAGLIANO Chiara 
14. INFANTE Enrico Giacomo 
15. MARUOTTI Rocco Gustavo  
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16. MORETTI Ida  
17. NICASTRO Antonio detto Toni  
18. ORRU' Tiziana  
19. PERINU Ilaria 
20. PONIZ Luca  
21. REALE Andrea 
22. RIBERA Maria Cristina  
23. SANGERMANO Antonio  
24. SANTALUCIA Giuseppe 
25. SANTORO Domenico 
26. TEDESCO Giovanni  
 
 
Sono assenti DI PALMA Emilia, D’ONOFRIO Roberta, FALVO Camillo, MADDALENA 
Alessandra, MARZOCCA Raffaella, MORGIGLI Aldo, SAPIO Michaela, SCAVUZZO 
Ugo, TASCIOTTI Alessandra, VITTORIO Emma.  
Il Presidente da lettura dell’ordine del giorno. 
Il Presidente Santalucia alle ore 10.40 illustra la sua relazione. 
Il Segretario Casciaro alle ore 10.59 espone la sua relazione.  
 
Interviene alle ore 11.22 Tiziana Orrù in rappresentanza dell’Ufficio Sindacale per 
comunicare che l’Istituto Acampora si è dotato di un sito internet con relativa utile 
modulistica per la richiesta di sussidi. Comunica altresì che è stata stipulata con un 
nuovo broker assicurativo una polizza vita, particolarmente vantaggiosa soprattutto 
per i giovani magistrati. 

Alle 11.24 prende la parola Silvia Albano, la quale, anche a nome di Stefano Celli e 
Mico Santoro, comunica che gli stessi, a seguito delle modifiche statutarie 
dell’assemblea di Area Dg del 4 dicembre, recedono dalla loro iscrizione ad Area 
DG e costituiscono in seno al comitato direttivo centrale il gruppo autonomo di 
Magistratura Democratica. Si allega al verbale la relativa mail del 17 dicembre a 
firma dei Silvia Albano, Mico Santoro e Stefano Celli.  

Alle ore 11.26 interviene Giuliano Castiglia, che, in relazione al punto 1) dell’ordine 
del giorno, chiede se lo stesso consenta al Cdc di discutere e votare oggi delle 
delibere in ordine agli istituti della riforma Cartabia in ambito penale. Presenta al 
riguardo, a firma anche di Andrea Reale, Ida Moretti e Cristina Carunchio, una 
proposta di deliberato di CDC su alcuni aspetti della riforma Cartabia in ambito 
penale. 

Alle ore 11.30 interviene, sull’ordine del giorno, Tiziana Orrù, che chiede di rinviare 
ad un altro Cdc monotematico le discussioni sui procedimenti disciplinari ed in 
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particolare sui punti 9), 13ter), 13quater), 13quinquies), 13nonies), 13decies), 
13duodecies) dell’ordine del giorno, in considerazione del numero e della 
complessità degli altri ordini del giorno da trattare. 
Alle ore 11.43 interviene, sull’ordine del giorno, Tony Nicastro, il quale chiede di 
rinviare ad altro comitato direttivo centrale monotematico le discussioni sui 
procedimenti disciplinari anche i punti 7) ed 8)  

Alle ore 11.44, interviene Andrea Reale, il quale, sulla proposta di rinvio avanzata da 
Orrù, come integrata da Nicastro, manifesta la propria assoluta contrarietà. 

Alle ore 11.50 interviene Italo Federici aderendo alla proposta di rinvio avanzata da 
Orru’ e a quella di Nicastro. 

Si procede alla votazione della proposta di rinviare ad altra sessione monotematica 
i punti 7), 8), 9), 13ter), 13quater), 13quinquies), 13nonies), 13decies), 13duodecies) 
dell’ordine del giorno.   

A seguito della votazione, si approva il rinvio, avendo espresso il proprio voto 
contrario unicamente Cristina Carunchio, Giuliano Castiglia, Ida Moretti e Andrea 
Reale. 

Alle ore 11.57 interviene Chiara Gagliano per illustrare la relazione della 
Commissione Carichi Esigibili; relazione che viene depositata al verbale. Alle ore 
12.02 interviene come componente della Commissione Carichi esigibili Laura Di 
Bernardi.  

Si dà atto che alle 12.10 è presente Emma Vittorio. 

Alle ore 12.12 interviene Giovanni Tedesco per illustrare la relazione della 
Commissione Diritto e Procedura Civile avente ad oggetto la proposta di modifica 
urgente del nuovo art. 127 ter c.p.c., la cui entrata in vigore è prevista per il 1° 
gennaio 2023, relativo al “deposito delle note scritte in sostituzione dell’udienza”. Di 
tale relazione, depositata al presente verbale, chiede l’approvazione da parte del 
Cdc e la trasmissione al Ministro della Giustizia. 

Alle ore 12.19 interviene Tiziana Orrù per illustrare la relazione della Commissione 
Diritto e Procedura Civile, che viene depositata al verbale e di cui si chiede 
l’approvazione da parte del Cdc. 

Alle ore 12.25 interviene Silvia Albano con riferimento al contenuto della relazione 
Commissione Diritto e Procedura Civile, esprimendo delle perplessità sul contenuto 
e sulle conclusioni della stessa, ritenendo che la nuova normativa in materia di 
deposito telematico delle memorie non apporti una sostanziale modifica degli 
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attuali assetti organizzativi degli uffici giudiziari civili e delle relative procedure. 
Silvia Albano chiede pertanto di sospendere l’approvazione della relazione 
presentata dalla Commissione Diritto e Procedura Civile per un ulteriore 
approfondimento e valutazione. 

Interviene alle 12.32 Ida Moretti con riferimento alla discussione alla relazione della 
Commissione Diritto e Procedura Civile, condividendo il contenuto della stessa e 
chiedendo che la stessa venga oggi approvata. 

Interviene alle 12.34 Cecilia Di Bernardo ritenendo opportuno un ulteriore 
approfondimento delle questioni affrontate dalla relazione della Commissione 
Diritto e Procedura Civile. 

Si dà atto che alle 12.39 è presente Raffaella Marzocchi. 

Interviene alle 12.43 Stefano Celli, il quale ritiene anch’egli opportuna una 
sospensione nella approvazione della relazione della Commissione Diritto e 
Procedura Civile, allo scopo di approfondire ulteriormente la questione. 

Prende la parola Giuliano Castiglia 12.45 per sollecitare l’approvazione della 
relazione anche dopo un lavoro di integrazione e modifica da svolgersi in questa 
stessa seduta. 

Interviene alle 12.46 Lilli Arbore per sottolineare la necessità di approvare la 
relazione Commissione Diritto e Procedura Civile anche dopo un lavoro di modifica 
e integrazione del testo da effettuare oggi stesso. 

Interviene alle 12.49 prende la parola Giovanni Tedesco per ribadire l’importanza 
del lavoro svolto dalla Commissione e per sottolineare la necessità di approvare la 
relazione Commissione Diritto e Procedura Civile anche dopo un’eventuale modifica 
e integrazione del testo da effettuare oggi stesso, se necessario. 
 
Si da atto che si sospende la votazione sul documento della Commissione Diritto e 
Procedura Civile allo scopo di verificare la possibilità di redigere e approvare, per la 
giornata di domani, un documento sul punto.  
 
Si approvano all’unanimità le relazioni della Commissione lavoro e della 
Commissione esigili e si approva la richiesta di trasmettere la relazione della 
Commissione lavoro al Ministro della Giustizia.  
 
Alle ore 12.57 Enrico Infante interviene per illustrare il metodo di lavoro della 
Commissione Diritto e Procedura Penale. Alle ore 12.58 interviene Toni Nicastro che 
ringrazia tutti i componenti della Commissione Diritto e Procedura Penale e il 
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metodo collegiale utilizzato. Intervengono Roberta Bray e Santina Lionetti per 
esporre i contenuti della relazione della Commissione Diritto e Procedura Penale; 
che viene depositata al verbale con richiesta di pubblicazione sul sito dell’Anm.  
 
Alle ore 13.30 prende la parola Giuliano Castiglia, sempre sul tema delle valutazioni 
delle modifiche normative in tema di procedura e diritto penale introdotte dalla 
riforma Cartabia, illustrando e dando lettura di un diverso documento a firma di 
Cristina Carunchio, Andrea Reale, Ida Moretti e Giuliano Castiglia.    
 
Interviene alle 13.33 Antonio Sangermano per evidenziare le molteplici criticità della 
riforma Cartabia che sarà destinata a incidere negativamente soprattutto sul 
controllo di legalità del pubblico ministero.  
 
Interviene alle 13.34 Pierpaolo Filippelli che elogia l’importante e puntuale lavoro 
effettuato dalla Commissione Diritto e Procedura Penale. Evidenzia altresì il pericolo 
che la nuova previsione di cui all’art. 335 quater c.p.p., ed il relativo potere del Gip 
di disporre la retrodatazione dell’iscrizione dell’indagato nel relativo registro, 
determini non solo incertezze interpretative, ma anche il pericolo di iscrizioni 
affrettate, dettate dal timore di preservare il risultato delle indagini dalla sanzione 
della inutilizzabilità delle stesse per decorrenza dei termini di indagini. Una 
iscrizione non accorta (e dunque non realizzata nei giusti tempi di analisi, studio e 
approfondimento) determinerebbe, in una palese eterogenesi dei fini della norma, 
non solo un grave vulnus per le concrete garanzie dei soggetti coinvolti, ma 
potrebbe materializzare il grave e concreto “sviamento” del corretto successivo 
sviluppo del relativo percorso processuale.   
    
Alle ore 13.48 si sospendono i lavori del comitato direttivo centrale. 
Alle ore 14.38 riprendono i lavori del Cdc e si riapre il verbale. 
 
Prende la parola Andrea Reale, il quale, pur apprezzando lo sforzo della 
Commissione Diritto e Procedura Penale, la ritiene insufficiente a denunciare, nel 
merito e nei toni, le gravi ricadute negative per il sistema penale italiano della 
riforma Cartabia. 
 
Interviene alle 14.41 Giuliano Castiglia, il quale evidenzia il pericolo che la riforma 
Cartabia determini storture e stravolgimenti nella stessa prassi applicativa del 
codice, stimolando una sorta di “giurisprudenza difensiva”. 
 
Prende la parola alla 14.57 Elisabetta Canevini, che non condivide il documento 
presentato da Castiglia, Reale e Carunchio, sia per i toni utilizzati, sia perché la netta 
contrarietà dell’Anm alla riforma Cartabia è stata già più volte nettamente espressa, 
fino ad arrivare allo sciopero. 
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Prende la parola alla 15.00 Mico Santoro non condividendo il documento 
presentato da Castiglia, Reale e Carunchio e ritenendo, per converso, assai 
apprezzabile il puntuale lavoro espresso dalla Commissione Diritto e Procedura 
Penale nella propria relazione. 
 
Interviene alle ore 15.06 Luca Poniz, che esprime un giudizio fortemente negativo 
sugli istituti e le linee di fondo della legge Cartabia. 
 
Interviene alle 15.12 Stefano Celli, il quale, fermo restando le critiche alla riforma 
Cartabia, ritiene che i magistrati sicuramente non adotteranno decisioni nell’ottica 
di una “giurisprudenza difensiva”. 
 
Prende la parola Rocco Maruotti, alle 15.14 sottolineando come all’art.3 bis delle 
disposizioni di attuazione al codice di procedura penale si interviene molto 
pericolosamente sulle indicazioni dei criteri di priorità, con un vulnus 
potenzialmente molto grave sul principio costituzionale dell’obbligatorietà 
dell’azione penale. 
 
Alle 15.17 interviene Enrico Infante, che propone di approvare la relazione della 
Commissione Diritto e Procedura Penale e contemporaneamente di redigere un 
documento di critica più sintetico e di valutazione “politica” sulla portata della 
riforma Cartabia.    
 
Alle 15.20 interviene Roberta D’Onofrio, che evidenzia come la riforma Cartabia 
esprima un complessivo, e non condivisibile, disfavore per l’approdo in 
dibattimento dei procedimenti.  
 
Alle 15.27 prende la parola Giacomo Ebner sottolineando la bontà del lavoro della 
Commissione. 
 
Si pone in votazione la relazione della Commissione Diritto e Procedura Penale. 
Tutti i presenti votano la mozione, ad eccezione di Cristina Carunchio, Andrea Reale 
e Giuliano Castiglia. 
Si rinvia a domani la verifica della possibilità di redigere un ulteriore sintetico 
documento di valutazione sulla portata e gli effetti della riforma Cartabia in ambito 
penale. 
 
Prende parola alle 15.33 Giacomo Ebner illustrando la relazione dei lavori della XV 
Commissione. Interviene successivamente Roberta D’Onofrio esponendo i contenuti 
del progetto denominato “Rete nella rete” Si acquisisce al verbale il documento del 
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relativo progetto. Prende la parola Antonio Sangermano per evidenziare altri 
aspetti del progetto e l’intenzione di organizzare un convegno dedicato al tema. 
 
Il Cdc prende atto delle iniziative che la commissione XV sta organizzando. 
 
Prende la parola Paola Cervo alle ore 15,42 che illustra i contenuti della relazione 
della IX Commissione Criminalità Organizzata. Interviene altresì sul punto Pierpaolo 
Filippelli alle ore 15.48.  
 
Viene approvata all’unanimità la relazione sulla criminalità organizzata e si dispone 
che la stessa venga pubblicata sul sito dell’Anm. 
 
Alle ore 15.55 prende la parola Rocco Maruotti per illustrare il report sulle 
scoperture del personale amministrativo degli uffici giudiziari elaborato in base ai 
dati aggiornati al 17 dicembre 2022 grazie al contributo informativo delle giunte 
esecutive sezionali ed elaborate dalla Commissione VIII.  Il report viene acquisito al 
verbale. 
 
Interviene Maria Cristina Ribera, rimarcando che la giunta esecutiva centrale, nel 
suo incontro con l’attuale Ministro della Giustizia, ha evidenziato la necessità di 
assicurare adeguate risorse al settore giustizia e alle sedi giudiziarie. 
 
Prende la parola alle ore 16.05 Giuliano Castiglia, evidenziando la scopertura in 
molti uffici della figura del Dirigente Amministrativo. 
 
Si passa alla discussione del punto 2). Si accettano le dimissioni del collega 
Deodato e si attendono eventuali disponibilità per ricoprire l’incarico. 
 
Si passa alle 16.08 alla discussione del punto 3). Interviene Giacomo Ebner 
illustrando il progetto su una serie di iniziative, articolato in diverse fasi, sul punto. Il 
relativo progetto viene acquisito al verbale.  
 
Prende la parola Giovanni Tedesco, il quale evidenzia che il progetto si sovrappone 
alle ordinarie iniziative sul territorio delle Ges e che comunque si rischia di ledere la 
relativa autonomia delle stesse.  
 
Interviene Tiziana Orrù per condividere le osservazioni espresse da Giovanni 
Tedesco. 
 
Prende la parola Pierpaolo Filippelli, che ritiene che il progetto presentato da 
Giacomo Ebner non si sovrapponga, né si sostituisca alle attività delle giunte 
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esecutive sezionali, ma, al contrario, ne rispetti la assoluta autonomia, stimolando 
rapporti di collaborazione e sinergia tra organi centrali e locali dell’Anm.   
 
Interviene Lilli Arbore, alle ore 16.20, che propone di concentrare le forze sulla 
seconda iniziativa denominata “la Giustizia che vorremmo” del settembre 2023. 
 
Prende la parola Toni Nicastro, alle 16.22, che propone di approvare il programma 
presentato da Giacomo Ebner e le relative linee guida da precisare e focalizzare di 
volta in volta. Interviene Emma Vittorio, che condivide pienamente il programma e 
le finalità dei progetti.   
 
Prende la parola Elisabetta Canevini alle 16.27, che ritiene opportuno poter meglio 
precisare meglio le fasi dei singoli progetti.  
 
Prende la parola Ruocco Maruotti alle 16.29, secondo cui il progetto di Ebner è 
assolutamente valido per stimolare le iniziative della Anm sui territori. 
 
Interviene Maria Cristina Ribera, che apprezza il progetto, ritendo però che ci siano 
delle indicazioni eccessive vincolanti per le giunte esecutive sezionali.   
 
Elisabetta Canevini e Lilli Arbore presentano una mozione con la quale si limita 
l’approvazione solo della 1° e 2° fase.   
 
Si vota l’emendamento in questione. L’emendamento è respinto con 14 voti 
contrari, 13 favorevoli e 1 astenuto. 
 
Si vota la mozione di Ebner. La mozione è approvata con 13 favorevoli, 10 contrario 
e 5 astenuti. 
 
Vengono depositate due mozioni sul punto 4) dell’ordine del giorno. La prima a 
firma di Ida Moretti, Andrea Reale, Giuliano Castiglia e Cristina Carunchio, l’altra a 
firma del gruppo di Area. 
 
Si sospende alle 16.46 il Cdc e si fissa la riapertura dello stesso per la giornata del 
18 alle 9.30. 
 
Alle ore 10.45 del 18 dicembre si riaprono i lavori del comitato direttivo centrale. 
 
La società Dol illustra la nuova piattaforma di comunicazione telematica “Anm 
comunica” destinata a sostituire la mailing list dell’Anm.   
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Si procede all’appello. Sono presenti: 
 
1 ARBORE Angela detta Lilli   
2 BERNARDO Cecilia 
3 CANEVINI Elisabetta 
4 CARUNCHIO Cristina 
5 CASCIARO Salvatore 
6 CASTIGLIA Giuliano 
7 CELLI Stefano 
8 CERVO Paola 
9 D’ONOFRIO Roberta 
10 EBNER Giacomo 
11 FEDERICI Italo 
12 FILIPPELLI Pierpaolo 
13 INFANTE Enrico Giacomo 
14 MADDALENA Alessandra 
15 MARUOTTI Rocco Gustavo 
16 MARZOCCA Raffaele  
17 MORETTI Ida 
18 MORGIGNI Aldo  
19 NICASTRO Antonio detto Toni 
20 ORRU' Tiziana 
21 PERINU Ilaria 
22 PONIZ Luca  
23 REALE Andrea 
24 RIBERA Maria Cristina 
25 SANGERMANO Antonio 
26 SANTALUCIA Giuseppe 
27 SAPIO Michaele  
28 SANTORO Domenico 
29 TEDESCO Giovanni 
30 VITTORIO Emma  
 
Sono assenti Silvia Albano, Chiara Gagliano, Emilia Di Palma, Camillo Falvo, Aldo 
Morgigni, Alessandra Tasciotti   
 
Prende la parola alle 14.40 Tiziana Orrù per chiedere, a nome della collega Ottavia 
Civitelli, che la stessa sia autorizzata a far parte della Commissione Lavoro. Il Cdc 
autorizza all’unanimità.  
 
Si apre la discussione sul punto 4) dell’ordine del giorno. 
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Prende la parola alle 10.43 Ida Moretti per illustrare la mozione presentata da 
Cristina Carunchio, Ida Moretti, Andrea Reale e Giuliano Castiglia. 
 
Interviene alle ore 10.52 Tiziana Orrù per illustrare la mozione presentata sul punto 
dai componenti del gruppo del Cdc di Area, formulando una richiesta di investire la 
Commissione dell’Anm di una proposta di modifica dello Statuto. 
 
Si apre il dibattito sulle due mozioni.  
 
Prende la parola Alessandra Maddalena anticipando il voto contrario dei 
componenti del gruppo Unicost sulle due mozioni presentate. 
 
Interviene Stefano Celli evidenziando l’importanza che gli associati, già a norma 
dello statuto vigente, siano messi in condizione di sapere l’esito dei procedimenti 
endodisciplinari e in particolare dei procedimenti sfociati con sanzione. Prende la 
parola alle 11.11 Giovanni Tedesco per manifestare la condivisione alla mozione 
presentata da Area. 
 
Interviene alle 11.14 Ilaria Perinu esprimendo parere contrario alle due mozioni ed 
evidenziando il pericolo di una deriva di un approccio “giustizialista” nel trattare e 
divulgare le notizie relative a tali procedimenti. 
 
Prende la parola alle ore 11.19 Italo Federici per esprimere netta contrarietà alla 
proposta di inserire l’obiettivo di promuovere le azioni disciplinari tra gli scopi 
statutari dell’Anm.  
 
Interviene alle 11.27 Giacomo Ebner, secondo cui il codice etico deve essere 
interpretato come un punto di arrivo e non un punto di partenza. 
 
Prende la parola Tony Nicastro alle 11.30, il quale evidenzia che ai fini del 
raggiungimento general preventivo della sanzione disciplinare è sufficiente 
pubblicare nell’area riservata del sito dell’Anm il massimario delle decisioni del 
collegio dei probiviri, perché è importante non conoscere il nome del sanzionato, 
ma la tipologia di condotta rilevante ai fini della violazione del codice etico. 
 
Interviene Antonio Sangermano alle ore 11.34, condividendo le argomentazioni dei 
colleghi Perinu, Federici e Nicastro. Occorre bilanciare il tema del rigore etico, che 
esiste e non va assolutamente misconosciuto, con quello della garanzia dei soggetti 
interessati. 
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Prende la parola alle 11.40 Enrico Infante esprimendo parere contrario alle due 
mozioni presentate. Occorre rendere pubblica la condotta sanzionata, ma non il 
nome del soggetto sanzionato. 
 
Interviene alle 11.44 Andrea Reale, il quale rimarca la necessità di distinguere 
innanzitutto il diritto di accesso agli atti dell’associazione, dal tema della 
pubblicazione degli esiti dei procedimenti disciplinari. Il diritto di accesi agli atti non 
può essere negato ai singoli associati. Per quanto riguarda la pubblicazione 
dell’esito dei procedimenti disciplinari, insiste sulla approvazione della propria 
mozione. 
 
Prende la parola alle 11.51 Elisabetta Canevini che ritiene necessario incaricare la 
Commissione Modifiche Statutarie della riflessione oggetto del dibattito. 
 
Interviene alle 11.54 Giuseppe Santalucia sottolineando che non bisogna 
confondere il codice etico con il codice disciplinare. Il codice etico deve avere 
innanzitutto una funzione di promozione del comportamento virtuoso e 
trasparente dei magistrati. Non bisogna pensare di trasformare l’Anm nel tribunale 
disciplinare dei magistrati. 
 
Interviene Giuliano Castiglia, che evidenzia la necessità di rendere i procedimenti 
disciplinari sempre più trasparenti e pubblici. 
 
Prende la parola Salvatore Casciaro alle ore 12.01, evidenziando che il parere del 
Garante della Privacy è stato molto chiaro. Se l’Anm avesse reso pubblico in via 
indiscriminata l’esito dei disciplinari, l’Anm sarebbe stata esposta ad azioni di rivalsa 
molto seri. Si sono dunque sin d’ora salvaguardati gli interessi dell’Anm.  
 
Si dà atto che Stefano Celli presenta un emendamento – acquisito al verbale - alla 
mozione presentata sul punto da Andrea Reale, Ida Moretti, Giuliano Castiglia e 
Cristina Carunchio. Prima della votazione Andrea Reale anticipa il suo voto 
contrario, perché stravolge il senso originario della mozione. 
 
Si procede alla votazione.  
La mozione contente l’emendamento presentato da Stefano Celli è respinta con 22 
voti contrari, 6 favorevoli e 2 astenuti. 
Si procede alla votazione mozione presentata da Ida Moretti ed altri. La mozione è 
respinta con 22 voti contrari, 4 favorevoli e 4 astenuti. 
Si procede alla votazione della mozione presentata dal gruppo di Area. La mozione 
è respinta con 19 contrari, con 8 favorevoli e 1 astenuto.  
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Interviene Giovanni Tedesco per illustrare e dare lettura di un documento redatto 
da un gruppo di diversi membri del Cdc relativo al tema del nuovo art. 127 ter c.p. 
sul deposito delle note scritte in sostituzione dell’udienza. Il documento viene 
approvato all’unanimità e acquisito al verbale.   
 
Interviene Roberta D’Onofrio per illustrare e dare lettura di un documento redatto 
da un gruppo di diversi membri del cc relativo al tema delle ricadute della riforma 
Cartabia in ambito penale. Il documento viene acquisito al verbale. 
 
Si procede a questo punto alla votazione della mozione presentata sul tema della 
riforma Cartabia da Ida Moretti ed altri nella giornata di ieri.   
La mozione è respinta con 20 voti contrari, 4 favorevoli e un astenuto. 
 
Si procede alla votazione del documento illustrato da Roberta D’Onofrio. La 
mozione è approvata con 25 voti favorevoli e 3 voti contrari.  
 
Interviene Lilli Arbore proponendo di rinviare i punti 5 e 6 ad un nuovo Cdc 
dedicato al tema dei disciplinari. La proposta di inversione dell’ordine dei lavori è 
approvata a larga maggioranza. 
 
Interviene Giuliano Castiglia proponendo di differire la trattazione del punto 10). 
 
Prende la parola Antonio Sangermano esprimendo parere contrario al differimento. 
 
Si mette in votazione la proposta di Giuliano Castiglia.  
La mozione è approvata con 12 voti favorevoli e 10 contrari. 
 
Si passa alla trattazione del punto 11) dell’ordine del giorno.  
 
Interviene su questa pratica Andrea Reale, non condividendo nel merito il 
proscioglimento stesso e ritenendo non sufficiente l’attività istruttoria svolta.  
 
Interviene altresì Giuliano Castiglia, il quale non condivide la proposta di 
proscioglimento e chiedendo che la pratica si rimandata al collegio dei probiviri.  
 
Ida Moretti aderisce alla richiesta di rinvio per approfondimento istruttorio ai 
probiviri.  
 
Si mette in votazione la proposta di rimandare la pratica al collegio dei probiviri per 
un approfondimento istruttorio.  
La proposta è respinta con 14 voti contrari e 3 favorevoli.  



 
 

VERBALE DEL COMITATO DIRETTIVO CENTRALE 
17-18 DICEMBRE 2022 

_______________________________________________ 
 
 

__________________________________________________________________ 
14

Il Cdc prende atto della proposta di proscioglimento formulata dal collegio dei 
probiviri. 
 
Si passa alla trattazione dei punti 12) 14) e 13 bis) dell’ordine del giorno.  
 
Interviene Andrea Reale, non condividendo nel merito tali proposte di 
proscioglimento e ritenendo comunque non sufficiente l’attività istruttoria svolta.  
 
Si mette in votazione la proposta di rimandare la pratica al collegio dei probiviri per 
un approfondimento istruttorio.  
La proposta è respinta con 13 voti contrari, 5 favorevoli e 5 astenuti.  
Il Cdc prende dunque atto delle proposte di proscioglimento formulate dal collegio 
dei probiviri. 
 
Il Cdc termina alle ore 12.58. 
 
 

Il Presidente 
Rocco Maruotti 

Il Segretario 
Pierpaolo Filippelli 

  


